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«Зима нынче малоснежная», - отмечают старожилы. Но в снежной столице стало уже 
привычным видеть круглосуточно работающую технику. Мягкий хруст снега под ногами изредка 
прерывает монотонный сигнал погрузчика. Борьба с сугробами и гололедицей вот уже третий 
месяц - главная задача для города.

Придумайте 
логотип
Общественный фонд 
«Казахстанское объединение 
немцев «Возрождение» 
объявил конкурс на создание 
лучшей эмблемы или логотипа 
для казахстанско-германской 
школы, которая откроется 
в Астане.

Выставка 
философа
10 февраля в Национальном 
музее Республики Казахстан 
открывается международная 
выставка «Тіл - ізгіліктің 
бастауы: Диуан луғат әт-түрк», 
посвященная 950-летию 
выхода знаменитого словаря 
«Диуан луғат әт-түрк» Махмуда 
КАШГАРИ. 

На выставке будут представлены 
картины, рассказывающие о жизни и 
творчестве философа, копии его зна-
менитой рукописи. 

Посетители ознакомятся на вернисаже 
с образцами одежды мужчин и женщин 
XI века, они расскажут, как жили люди 
той эпохи. Здесь можно будет увидеть 
уникальные артефакты, сравнить карты 
времен караханидов, созданные Махму-
дом Кашгари, с современными картами. 

Создание смысловой, визуальной и 
словесной концепции эмблемы обеспечит 
узнаваемость и уникальность учебного 
учреждения.

Конкурс стартовал 7 февраля и прод-
лится по 16 февраля.

Итоги будут подведены 17 февраля.
В нем могут принять участие все 

желающие.
Присланные материалы должны 

содержать графическое изображение 
(эскиз в цветном исполнении на листах 
формата А4) либо в электронном виде 
(форматы .jpg, .png, .cdr), сведения об 
авторе: Ф.И.О., контактный телефон, 
электронный адрес.

Приз за лучшую работу - 50000 тенге.
Работы отправлять на wettbewerb@

wiedergeburt.kz или по адресу: г. Астана, 
ул. Кенесары, 42/1, ВП 4.

Прямая трансляция 
пройдет 
на странице Facebook 
Астана қаласы «Есіл» 
ауданы әкімінің аппараты

Уборкой снега ежедневно занято 
более 2600 дорожных рабочих. Спец-
техника трудится на улицах столицы в 
несколько смен, ведь даже не слишком 
снежная зима не дает расслабиться 
ни пешеходам, ни водителям.

Только за одну ночь, с 6 на 7 фев-
раля, на снежные полигоны вывезли 
более 40 тысяч кубометров снега. 

Всего же с начала сезона на специ-
ально оборудованные полигоны 

вывезено свыше 5,2 млн кубоме-
тров снега. 

Многие понимают: непростое 
это дело - битва с сугробами. Ча-
сто борьба оказывается нерав-
ной: только уберут снег с улиц и 
дворов - и опять снегопад. Даже 
существующий алгоритм уборки 
не всегда дает быстрый результат. 
Прежде всего, согласно правилам, 
очищаются места с очень интенсив-

ным движением, чтобы избежать 
заторов на дорогах. В приоритете 
также уборка центральных улиц, 
остановок и тротуаров. Активно 
очищаются участки средней интен-
сивности - площади, привокзальные 
территории, подъездные пути к 
социальным объектам и другие.

Но и дворы не забывают, ведь 
растаявшие весной сугробы могут 
причинить немало неприятностей. 

Службы города просят жителей 
и гостей столицы быть осторожны-
ми на дорогах, соблюдать правила 
безо пасности, не выезжать в дальние 
поездки при наличии штормового 
предупреждения, а также с понима-
нием относиться к ситуации, ведь 
зима скоро скажет «До свидания!».

В случае возникновения чрез-
вычайной ситуации звоните по 
номеру 112.

Понедельник - 
день 
приемный
В аппарате акима района 
«Алматы» запущен фронт-
офис, где жители могут 
решить актуальные 
вопросы с городскими 
службами в одном месте.

Каждый понедельник с 
14.30 до 17.30 Центр городских 
услуг QalaQyzmet работает во 
фронт-офисе аппарата. Здесь 
можно заключить договоры с 
коммунальными службами, 
получить консультацию по ЕРЦ 
и воспользоваться другими ус-
лугами.

Адрес: пр. Тәуелсіздік, 7, теле-
фон +7-775-923-61-53.
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Встреча с бизнес-сообществом Ка-
захстана прошла под знаком единения 
государства с теми, кто развивает эко-
номику. Стратегическая задача, сфор-
мулированная Президентом, - это укре-
пление экономики с целью сохранения 
и усиления лидирующей роли нашей 
страны в регионе. Глава государства 
считает, что данная задача должна стать 
важнейшим элементом национальной 
идеи.

Касым-Жомарт ТОКАЕВ отметил, 
что Казахстан вступил в эпоху новых 
смыслов, новых точек зрения и новых 
подходов к решению ключевых задач 
современности, а также в эпоху ухода в 
прошлое устоявшихся стереотипов. По-
этому стране предстоит тотально пере-
строиться и адаптироваться к новым 
реалиям.

 Президент полагает, что от решения 
этого вопроса зависит благополучие го-
сударства и, прежде всего, подрастаю- 
щего поколения. По его словам, приори-
тетами развития экономики должны 
стать крупные инфраструктурные и 
промышленные проекты, цифровиза-
ция и искусственный интеллект, разви-
тие транспорта и логистики. При этом 
помощь малому и среднему бизнесу 
будет постоянно находиться в фокусе 
внимания Правительства.

В своем выступлении Президент 
подчеркнул важность установления 
плодотворного партнерства между го-
сударством и владельцами крупных 
предприятий для решения поставлен-
ных задач.

- Без крупного бизнеса невозможно 
в полной мере раскрыть потенциал ка-
захстанской экономики. Нам нужны 
прорывные крупные проекты, будь то 
инфраструктура, индустрия или циф-
ровизация, чтобы поднять развитие 
казахстанской экономики на новый 
уровень. Запустить их вполне под силу 
крупным бизнесменам, у вас есть для 
этого необходимые финансы, кадры и, 
главное, знания и опыт. При этом следу-
ет делать фокус не только на традици-
онно привлекательные для вложений 

НУЖНА АДАПТАЦИЯ К НОВЫМ РЕАЛИЯМ

инвестиций отрасли, но и искать новые 
точки роста. С учетом текущих геопо-
литических реалий и мировой торговой 
конъюнктуры огромные возможности 
скрыты в транспортно-логистической 
сфере. Спрос на перевозки железнодо-
рожным, автомобильным, воздушным 
транспортом только нарастает. Факти-
чески, этот сектор выходит на первый 
план или, как говорят некоторые обо-
зреватели, является «золотым дном». 
Еще одна перспективная отрасль - ту-
ризм. Иностранцы проявляют особый 
интерес к первозданной природе Ка-
захстана, традициям и историческому 
наследию нашего народа. Потенциал 
отечественного туризма огромен, но, 
когда доходит до реальных дел, в этой 
сфере еще много пробелов и недочетов. 
Поэтому Правительство предлагает до-
полнительные меры для обеспечения 
роста инвестиций в развитие туризма, - 
сказал Глава государства.

Одним из безусловных приоритетов 
Касым-Жомарт Токаев назвал улучше-
ние делового климата в стране.

- Введен мораторий на создание 
субъектов квазигосударственного сек- 
тора. Законодательно ограничено уча-
стие госпредприятий в регулируемых 
закупках при наличии заявок от бизне-
са. Методично ведется работа по ограж-
дению бизнеса от необоснованного 
прессинга и незаконных проверок со 
стороны профильных органов. Декри-
минализированы пять статей Уголовно-
го кодекса, по двум статьям повышены 
пороги наступления уголовной ответ-
ственности, запрещен арест по 29 эко-
номическим правонарушениям. С 2022 
года количество регистрируемых уго-
ловных дел в сфере предприниматель-
ства сократилось в два раза. Кроме того, 
усилена административная ответствен-
ность за незаконное вмешательство в 
предпринимательскую деятельность. 
Для превентивной защиты инвесторов 
от необоснованных проверок, штрафов, 
отказов в выдаче разрешений внедрен 
«прокурорский фильтр». На сегодняш-
ний день прокурорами предотвраще-

но более 700 фактов нарушения прав  
инвесторов. Все это - большой задел для 
усиления защиты прав и законных ин-
тересов бизнеса, - заявил Президент.

Касым-Жомарт Токаев поручил Пра-
вительству дополнительно проработать 
вопрос по ставке НДС.

- Любые нововведения должны 
проводиться на основе всесторонне-
го анализа и продуманной стратегии. 
Нужно проработать разные варианты, 
учитывающие специфику отраслей 
экономики. Я раньше на этот счет не 
высказывался, поскольку каждое мое 
слово, каждое высказывание в силу 
служебного статуса может рассмат- 
риваться как строгое поручение, но 
сейчас я хотел бы высказаться. Ставка 
по НДС должна быть дифференциро-
ванная. Решение по ее верхней план-
ке должно быть принято Правитель-
ством на основе точных расчетов, с 
учетом мнения квалифицированных, 
я подчеркиваю, квалифицированных 
экспертов, предпринимателей и, ко-
нечно же, депутатов. Одно понятно, 
что предложенная Правительством 
ставка все же была завышена. Вы оз-
вучили эту цифру. Реакция была до-
статочно острая, временами слишком, 
на мой взгляд, обостренная, поскольку 
это было предварительное предложе-
ние, которое подлежит обсуждению. 
Я подчеркиваю, что работа Прави-
тельства в этом направлении должна 
продолжаться с учетом мнений всех 
представителей, будь то бизнес, об-
щественность, предприниматели, 
эксперты. И в этом году мы должны 
прийти к решению. Повторяю: Прави-
тельство должно детально обсудить 
этот вопрос с депутатами и эксперта-
ми. Также нужно учесть предложения, 
высказанные в ходе встречи. Государ-
ству нужны оптимальные решения, 
которые, с одной стороны, обеспечат 
благоприятные условия и не будут 
создавать препоны бизнесу, а с другой - 
позволят навести порядок в налоговой 
сфере и увеличить поступления в бюд-
жет, - подчеркнул Президент.

Глава государства отметил, что фи-
нансовая устойчивость страны под-
тверждается высокими кредитными 

рейтингами со стабильным прогнозом 
от ведущих рейтинговых агентств.

- Я согласен с мнением, что ситуация 
в экономике не такая уж плачевная, как 
описывают ее некоторые так называе-
мые «эксперты». Нет смысла посыпать 
голову пеплом. Но расслабляться ни в 
коем случае тоже нельзя. Да, экономи-
ка растет, 4,8 процента. Я говорил на 
заседании Правительства, что это не-
достаточно для Казахстана. Правитель-
ству следует искать новые точки роста. 
Здесь, конечно же, роль бизнес-сообще-
ства довольно большая. Международ-
ные финансовые организации оцени-
вают уровень государственного долга 
как «невысокий», отмечая его управляе- 
мость. Проводимая политика управ-
ления долгом будет осуществляться в 
строгом соответствии с установленны-
ми финансовыми ограничениями. За 
счет повышения уровня доходов ожи-
дается снижение дефицита бюджета, 
что позволит ограничить увеличение 
объемов государственного заимство-
вания. Это создаст дополнительные 
возможности для обеспечения долго-
срочного экономического роста, - сказал 
Президент.

По его мнению, модернизацию эко-
номики невозможно осуществить толь-
ко за счет бюджетных вливаний. В этом 
процессе нужно полноценное участие 
банков.

- Правительство выступило с ини- 
циативой вовлечения банковской лик-
видности за счет субсидирования ста-
вок по кредитам. Финансовому сектору 
предстоит активнее подключаться к ре-
шению этой задачи. Правительство про-
работает создание гарантийного фонда. 
Будут задействованы «длинные» день-
ги Единого накопительного пенсионно-
го фонда. Этого недостаточно, нужны 
другие конкретные предложения для 
стимулирования роста кредитования 
реального сектора. Я уже на заседании 
Правительства сказал, что Националь-
ный фонд - часть нашей экономики. Не-
которые обозреватели, общественные 
деятели говорят о том, что Правитель-
ство слишком часто и много заимствует 
средств из Национального фонда. Это 
происходит в силу сложившихся обс- 

Приветствуя Ираклия Кобахидзе, 
Касым-Жомарт ТОКАЕВ поздравил его с 
переназначением на пост Премьер-ми-
нистра и пожелал дальнейших успехов 
в ответственной деятельности на благо 
процветания грузинского народа.

Глава государства отметил динамич-
ный прогресс Грузии в последние годы, 
подчеркнув значительные результаты 
проводимых реформ и впечатляющий 
рост экономики в 9,4 процента.

Президент высоко оценил всесто-
роннее развитие казахстанско-грузин-
ских отношений. По его словам, Грузия 
является надежным партнером Казах-
стана в Кавказском регионе, с которым 
нашу страну соединяют крепкие узы 
дружбы и тесные исторические связи.

- Казахстан и Грузия эффективно 
взаимодействуют на различных уров-
нях, включая сотрудничество между 
парламентами, правительствами и го-
сударственными органами, - отметил 
Касым-Жомарт Токаев.

В свою очередь Ираклий Кобахидзе 
выразил благодарность Главе государ-
ства за теплый прием и подчеркнул, 
что Казахстан стал одной из первых 
стран, которую он посетил после своего  
вступления в должность.

ДИНАМИЧНОЕ РАЗВИТИЕ ПАРТНЕРСТВА
Глава государства провел переговоры с Премьер-министром Грузии Ираклием 
КОБАХИДЗЕ, прибывшим в Астану с официальным визитом. 

Встречу с Премьер-министром 
Грузии провел Премьер-министр Ка-
захстана Олжас БЕКТЕНОВ. Главы 
правительств обсудили вопросы дву-
стороннего сотрудничества с упором 
на развитие торгово-экономических 
связей, расширение взаимодействия в 
области транспорта и логистики, транс-
портировки нефти и нефтепродуктов, 
цифровых технологий, сельского хо-
зяйства, туризма и др. 

Олжас Бектенов отметил, что актив-
ный диалог на разных уровнях способ-
ствует дальнейшей диверсификации и 
расширению двустороннего товарообо-
рота. Сегодня казахстанско-грузинские 
отношения динамично развиваются по 
всем направлениям.

Работа по увеличению торгового 
оборота ведется в рамках совместной 
Межправительственной комиссии. 
Реализуется Дорожная карта по рас-
ширению номенклатуры взаимного то-

варооборота на 2023-2026 годы. Номен-
клатура экспортируемой продукции из 
Казахстана пополняется новыми вида-
ми несырьевых товаров. Принимаются 
меры по продвижению 35 видов отече-
ственных товаров на сумму свыше $66 
млн на рынок Грузии. В перечне - про-
дукция нефтехимической, металлурги-
ческой отраслей, пищевой, химической 
промышленностей и машиностроения. 

В ходе переговоров внимание было 
уделено наращиванию транзитно-
транспортного взаимодействия по-
средством раскрытия потенциала 
Транскаспийского международного 
транспортного маршрута. Ожидает-
ся, что принимаемые меры позволят 
к 2027 году увеличить пропускную 
способность Среднего коридора до 10 
млн тонн в год. Кроме того, подчеркну-
та важность продолжения работы по 
установлению конкурентоспособных 
тарифных условий, снижению сро-

ков доставки и наращиванию объемов 
перевозок грузов по маршруту. При 
этом казахстанские компании также 
участвуют в наращивании мощностей 
в Грузии. В текущем году планируется 
запуск нового мультимодального тер-
минала в грузинском порту Поти, кото-
рый строит казахстанская транспорт- 
но-логистическая инвестиционная 
группа.

- За прошлый год объем перевозок по 
ТМТМ увеличился на 62% - до 4,5 млн 
тонн. С целью наращивания потенциала 
маршрута, а также устранения «узких» 
мест нами проводится работа по улуч-
шению инфраструктуры, портовых и 
терминальных мощностей, увеличе-
нию подвижного состава, снятию адми-
нистративных барьеров и созданию бла-
гоприятных условий для перевозчиков. 
Правительство Казахстана настроено 
продолжать многоплановую работу для 
обеспечения динамичного развития ка-

тоятельств. Но я не вижу причин для 
того, чтобы бить в колокола, дескать, 
произошла какая-то кризисная ситуа-
ция. А для чего мы создавали фонд? Дру-
гое дело, что средства фонда не должны 
использоваться на цели, которые не под-
креплены задачами государственной 
важности. Поэтому повторяюсь: банки 
должны активнее вкладывать средства 
в развитие экономики, идти навстречу 
бизнесу. Однако, несмотря на ужесто-
чение регуляторных мер, в стране по-
прежнему быстро растет объем потре-
бительского кредитования. В прошлом 
году данный показатель увеличился на 
33%, а число проблемных заемщиков 
превысило полтора миллиона человек. 
Нужно помочь нашим гражданам вы-
браться из долговой ямы. Это важный 
политический вопрос. Одновременно 
мы должны укреплять систему фи-
нансового образования, особенно среди 
подрастающего поколения. В этой связи 
банкам следует усилить работу по ре-
финансированию проблемных займов, 
не допускать роста их количества. Осо-
бое внимание нужно уделить кредитам, 
оформленным на граждан в результа-
те мошеннических схем, - подчеркнул  
Касым-Жомарт Токаев.

В выступлении также была отмече-
на важность цифровизации взаимоот-
ношений между государством и бизне-
сом.

 По словам Президента, для бизнеса 
это эффективный и быстрый способ 
повышения конкурентоспособности на 
рынке, а для государства - важный шаг в 
устранении излишней бюрократии, ни-
велировании коррупционных рисков и 
повышении общей эффективности.

 Подводя итоги, Глава государства 
еще раз поблагодарил всех предприни-
мателей, оказавших финансовую по-
мощь в ходе преодоления последствий 
прошлогодних паводков. Кроме того, 
он выразил признательность бизнесу 
за взносы в фонд «Қазақстан халқына», 
которые идут на решение насущных со-
циальных задач, прежде всего, в здраво-
охранении и образовании.

- Состоялся открытый и плодо- 
творный диалог. В завершение хочу 
повторить: государство всегда будет 
поддерживать добросовестных пред-
принимателей, которые вкладывают 
средства в производство, создают пос- 
тоянные рабочие места. Я всех вас лич-
но знаю. Вижу, что за последние три 
года взаимодействие и взаимопонима-
ние между государством и бизнесом за-
метно укрепилось. Ценю вашу патрио-
тическую позицию, желание принести 
пользу государству. Мы все вступили 
на путь реформ. То, что делается в стра-
не в политической, социально-эконо-
мической сферах, не имеет прецеден-
тов в нашем регионе. Эти реформы 
были бы невозможны без поддержки 
народа. Хочу особо отметить, что биз-
нес-сообщество в основном поддержа-
ло нашу стратегию, направленную на 
укрепление экономического потенци-
ала Казахстана. Стою на принципиаль-
ной позиции: государство в лице Пра-
вительства и правоохранительных 
органов ни в коем случае не должно 
препятствовать законной деятель-
ности предпринимателей, - отметил  
Касым-Жомарт Токаев.

Глава государства встретился с представителями 
бизнеса.

захстанско-грузинского партнерства по 
всем направлениям, - подчеркнул Ол-
жас Бектенов. 

В свою очередь Ираклий Кобахидзе 
обозначил заинтересованность Грузии 
в развитии и укреплении двусторонних 
связей с Казахстаном. 

- Это мой первый и, безусловно, важ-
ный официальный визит в Казахстан, 
нацеленный на усиление экономичес- 
кого и культурного взаимодействия. На 
сегодня между нашими государствами 
имеются большие достижения в раз-
личных направлениях сотрудничества. 
Мы заинтересованы в дальнейшем 
развитии всестороннего партнерства с  
Казахстаном, - отметил Ираклий Коба-
хидзе. 

Кроме того, Премьер-министры об-
судили взаимодействие стран в области 
транспортировки нефти и нефтепро-
дуктов на мировые рынки. Так, в прош- 
лом году по трубопроводу Баку - Тбили-
си - Джейхан было отгружено 1,4 млн 
тонн казахстанской нефти. Цель - по-
этапное увеличение объемов отгрузки 
сырья до 2,2 млн тонн в год. 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Участники в течение 
пяти дней проходили се-
рьезные испытания: так-
тические, штурмовые и 
спасательные операции, 
освобождение заложни-
ков и преодоление поло-
сы препятствий. Бойцы 
подразделения «Сункар» 
уверенно вели команду 
на протяжении всех эта-
пов. По результатам общего зачета спецподразделение МВД РК за-
воевало серебро, уступив команде Китая. В десятку лидеров также 
попали другие казахстанские команды силовиков - две команды 
КНБ (Arystan Team и SSN Aktau), Sardar (СГО) и Национальная гвар-
дия МВД РК.

Центр будет располагать-
ся на приграничных терри-
ториях стран вблизи пунктов 
пропуска «Атамекен» (Казах-
стан) и «Гулистан» (Узбеки-
стан).

Здесь будут осущест-
вляться пограничный, тамо-
женный и иные виды конт- 
роля лиц, транспортных 
средств, грузов, товаров и 
животных, перемещаемых из одной части центра в другую. В его 
задачи войдут создание благоприятных условий для развития меж-
государственных кооперационных связей, повышение конкуренто-
способности промышленных предприятий, создаваемых на терри-
тории центра, и другие.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Граждане теперь могут получать результаты 
медосмотра и данные о своей санитарной книжке 
через сервис E-Densaulyk в мобильном приложении 
eGov Mobile.

С 1 января 2025 года в Ка-
захстане введен электронный 
формат личных медицин-
ских книжек (санитарных 
книжек). Это значительно со-
кращает время прохождения 
медосмотра. При готовности 
санитарной книжки гражда-
не получают SMS-оповещение 
с номера 1414. Работодатели 
могут проверять актуаль-
ность медицинских книжек 
сотрудников через бесплатный портал трудовых ресурсов hr.enbek.
kz. Электронная система охватывает 15 категорий работников, 
включая сотрудников общественного питания, аптек, санаториев, а 
также работников сферы обслуживания и медицинский персонал. 
Регулярные медосмотры для этих категорий проводятся раз в год 
или раз в шесть месяцев.

СПОРТ

Спецназ Казахстана вошел в топ-3 лучших в мире. В 
Дубае завершились международные соревнования 
SWAT Challenge, в которых приняли участие более 
100 команд спецподразделений из 80 стран.

СОТРУДНИЧЕСТВО

Казахстан и Узбекистан создадут центр 
промышленной кооперации. Он будет 
функционировать в качестве инструмента 
экономического и инвестиционного сотрудничества.

Знания, спасающие жизнь
В Астане проходит аттестация бригад скорой медицинской 
помощи. 

Обмен опытомОценивает уровень квалифика-
ции врачей и фельдшеров специально 
созданная аттестационная комиссия. 
Команда экспертов, в составе которой 
внештатные и главные специалисты 
по разным профилям, задают вопросы 
согласно разработанному чек-листу. Эк-
заменаторы приводят примеры различ-
ных случаев, а бригады должны расска-
зать о тактике их действий.

В первый день оценку прошли 60 че-
ловек. 

Аттестация продлится до конца фев-
раля. Проводится она для всех выезд-
ных бригад: как самой станции СМП, 
так и бригад при поликлиниках города. 
Всего это более 680 человек.

Организатором выступило Управ-
ление общественного здравоохранения 
города.

- Это мероприятие направлено на 
повышение уровня знаний и профес-
сиональных навыков специалистов 
службы 103. Ведь именно они первыми 
выезжают на вызов к пострадавшим: 
бригады должны дать оценку состо-
янию пациента, определить степень 
тяжести здоровья и другое. От них 
зависят дальнейшие действия. Про-
фессиональная подготовка и знания 
наших выездных бригад является ос-
новой качества медицинской помощи 
по городу и в целом в стране, - сказала 
заместитель руководителя Управления 
общественного здравоохранения Ай-
нур ТУЛЕУОВА.

Партнерская встреча представите-
лей организаций образования Астаны 
и Западно-Казахстанской области со-
стоялась в целях обмена опытом. 

Члены делегации ознакомились с 
работой столичных цифровых плат-
форм и экспериментально-инноваци-
онных площадок, изучили опыт и до-
стижения в этом направлении. 

- Сотрудничество между методи- 
ческими центрами играет важную 
роль при внедрении современных ме-
тодов и технологий в сфере образова-
ния, а также повышении качества обра-
зования, - отметили участники встречи.

В ходе мероприятий обсудили 
новые методики, применяемые в 
системе образования, направления 
цифровизации, модернизации ин-
новационных проектов и процессов  
обучения.

Также опытом внедрения ваучер-
ного финансирования в дошкольных 
организациях представители столич-
ного Управления образования подели-
лись с коллегами из Абайской и Павло-
дарской областей.

С начала 2025 года Астана полно-
стью перешла на систему ваучерного 

финансирования. В новой системе 
участвует более 600 детских садов, а 
количество выданных ваучеров уже 
достигло более 18,9 тыс. Этот меха-
низм направлен на прозрачное и эф-
фективное распределение государ-
ственного заказа среди дошкольных 
организаций.

В ходе встречи обсуждались клю-
чевые аспекты функционирования 
системы, ее влияние на качество об-
разования, а также преимущества 
для родителей и образовательных 
учреждений. Представители из реги-
онов получили разъяснения по воп- 
росам, связанным с переходом на 
ваучерное финансирование. Среди 
плюсов - повышение качества услуг 
за счет здоровой конкуренции меж-
ду детскими садами, свобода выбора 
образовательного учреждения для 
родителей, прозрачность финанси-
рования и расходования бюджетных 
средств.

В дальнейшем планируется про-
должение обмена опытом между 
регионами. Это повысит эффектив-
ность реализации новых инициатив в 
сфере образования.

Делегация Западно-Казахстанской области получила 
возможность ознакомиться с работой столичных 
организаций дошкольного и среднего образования, 
с новыми инициативами и технологиями в сфере 
образования.

По словам специалистов, крыши 
многоквартирных домов являются 
общим имуществом и за их безопас-
ность отвечают председатели КСК/
ОСИ/ПТ. 

«Такая же ответственность рас-
пространяется на административные, 
социальные и коммерческие здания. 
Владельцы зданий обязаны своевре-
менно очищать крыши от наледи и 
сосулек, обеспечивая безопасность 
пешеходов. В случае несоблюдения 
этих требований предусмотрены ад-

министративные меры», - говорится в 
официальном сообщении. 

Если жильцы заметили сосульки 
на крыше своего дома, необходимо 
сначала обратиться в КСК или ОСИ. 
Если управляющая организация не 
принимает меры, можно оставить жа-
лобу в iKomek 109, а также позвонить 
по номерам 102 или 112.

При удалении сосулек необходи-
мо соблюдать определенные правила. 
Очистка крыш от наледи должна про-
водиться только в дневное время.

Сосульки на крышах: 
куда обратиться?
В аппарате акима района «Сарыарка» напомнили 
жителям, куда можно сообщить о скопившихся  
на крышах ледяных образованиях.

Большая часть вопросов, под-
нятых в ходе встречи, коснулась 
инфраструктуры. Это актуальные 

Что волнует Кирпичный
В рамках концепции «слышащего государства» аким 
района «Байқоңыр» Талғат РАХМАНБЕРДІ встретился  
с жителями ЖМ Кирпичный.

14 февраля 2025 года в 10.00 созы-
вается внеочередная сессия маслиха-
та города Астаны восьмого созыва.

На рассмотрение сессии вносятся 
следующие вопросы:

1. О внесении изменений в реше-
ние маслихата города Астаны от 19 
января 2023 года № 316/39-VII «О со-
гласовании персонального состава 
акимата города Астаны».

 2. О принятии государственных 
обязательств по проекту государ-
ственно-частного партнерства «Ре-
шение для управления городской 
инфраструктурой на базе искус-
ственного интеллекта для города 
Астаны».

3. О согласовании проектов до-
говоров об отчуждении земельных 
участков или иного недвижимого 
имущества в связи с изъятием земель-
ных участков для государственных 
нужд. 

4. О внесении изменений в реше-
ние маслихата города Астаны от 27 

августа 2024 года № 212/26-VIII «Об 
утверждении Правил формирования 
архитектурного облика и градостро-
ительного планирования города Аста-
ны».

5. О внесении изменений и допол-
нений в решение маслихата города 
Астаны от 26 декабря 2023 года № 
131/16-VIII «О Региональной програм-
ме развития предпринимательства 
«Астана кәсіпкерлігі» на 2023-2027 
годы».

6. О признании утратившим силу 
решения маслихата города Астаны 
от 6 декабря 2012 года № 90/11-V «Об 
утверждении норм образования и на-
копления коммунальных отходов по 
городу Астане».

7. О признании утратившим силу 
решения маслихата города Нур-
Султан от 25 декабря 2019 года № 
476/60-VI «Об утверждении тарифов 
на сбор, вывоз, утилизацию, перера-
ботку и захоронение твердых быто-
вых отходов в городе Нур-Султан». 

8. О признании утратившим силу 
решение маслихата города Астаны от 
30 сентября 2022 года № 237/32-VII 
«Об утверждении Правил содержа-
ния и выгула домашних животных в 
городе Астане».

9. Об утверждении норм образова-
ния и накопления коммунальных от-
ходов в городе Астане.

10. Об утверждении тарифов для 
населения на сбор, транспортировку, 
сортировку и захоронение твердых 
бытовых отходов в городе Астане.

11. Об утверждении Правил содер-
жания и выгула домашних животных 
в городе Астане.

12. О внесении изменений в реше-
ние маслихата города Астаны от 30 
марта 2023 года № 4/1-VIII «О составах 
постоянных комиссий маслихата го-
рода Астаны восьмого созыва».

Телефон для справок 55-66-36.
Т. ЗЕЙНҰЛҚАБДЕН,  

председатель маслихата
города Астаны

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ ГОРОДА АСТАНЫ И ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО 
МАСЛИХАТА ВОСЬМОГО СОЗЫВА

темы: ремонт дорог, подведение газа, во-
допровода и канализации, благоустрой-
ство и озеленение.

В рамках вопросов, обращений 
и предложений каждого жителя 
будет разработана Дорожная кар-
та. 

По темам, поднятым населени-
ем, даны соответствующие поруче-
ния представителям ответственных 
учреждений и ведомств. 

Встречи с жителями жилых мас-
сивов продолжаются.
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В церемонии открытия приняли 
участие руководитель Управления 
образования Астаны Касымхан Сен-
газыев, заслуженный учитель Казах-

В рамках инициированного 
Главой государства Года рабочих 
профессий Правительством при-
нимаются меры поддержки техни-
ческих специалистов.

По поручению Премьер-мини-
стра Олжаса БЕКТЕНОВА для реше-
ния жилищного вопроса специали-
стов рабочих профессий объявлен 
запуск новой программы Отбасы 
банка «Наурыз жұмыскер», сообщи-
ли в пресс-службе Правительства.

Программа охватывает работ-
ников сфер промышленности, 
энергетики, транспорта, сельского 
хозяйства и водных ресурсов. В те-
кущем году в рамках программы 
«Наурыз жұмыскер» планируется 
выдать представителям рабочих 
профессий порядка 2440 займов на 
сумму 72 млрд тенге. 

Начало приема заявок запла-
нировано на 17 марта. «Наурыз 
жұмыскер» станет частью уже из-
вестной жилищной программы 
«Наурыз».

В районе «Нура» появятся четыре 
новые школы, в районе «Алматы» - две 
и еще одна - в районе «Байқоңыр».

В жилом массиве Уркер недавно от-
крылась комфортная школа №33. Се-
годня ее посещает около 900 учащихся, 
которых обучает более 60 педагогов.

- В нашем учебном заведении есть 
кабинет инклюзии. Здесь работают 
специалисты-логопеды, дефектологи, 
которые обучают детей с особенными 
образовательными потребностями 
по специальной программе. Каждый 
класс оснащен передовыми технологи-
ями, учебными пособиями, необходи-
мыми во время урока. Это односмен-
ная школа. Учащиеся после занятий 
посещают кружки. Здесь есть хорео-
графический зал, телестудия, специ-
альный кабинет для записи подкастов, 

По ее словам, пациент старше 60 лет, 
пользуясь данной медицинской помо-
щью, продолжает получать бесплатные 
операции и реабилитационное лечение.

- Я врач участка №49 этой поликли-
ники. Пациент был прикреплен около 
восьми лет и с тех пор находится под на-
блюдением специалистов. У него заре-
гистрировано несколько заболеваний. 
Пенсионер находится под контролем 
с артериальным давлением и расще-
линой позвоночника. Он получает бес-
платные лекарства от артериального 
давления и два раза в год лечение в 
дневном стационаре. В 2024 году пен-
сионер обратился с болями в коленном 
суставе. Был госпитализирован, и ему 
провели бесплатную операцию, а затем 
уже в поликлинике прошел послеопе-
рационный реабилитационный уход. 
Общее состояние пациента после опе-
рации хорошее. Ходит без костылей и 
посторонней помощи. За состоянием 

ребят за счет использования новых 
методов и технологий обучения.

Творчество и методические под-
ходы педагога служат примером для 
современных учителей и открывают 
путь новым инициативам в сфере об-
разования.

- Открытый сегодня кабинет ста-
нет местом отличной работы. Про-
грамма «Мысль-Развитие» реали-
зуется не только в Астане, но и на 
республиканском уровне. Здесь со-
средоточен главный центр, который 
будет реализовывать эту програм-
му. Именно здесь мы воспитываем 
талантливых детей и готовим их к 

школьным олимпиадам, - отметил 
учитель математики. 

Его подход к обучению основан на 
убеждении, что каждый ребенок уни-
кален.

Кабинет оснащен интерактивны-
ми досками, цифровыми средствами 
обучения и современным учебным 
оборудованием. Кроме того, здесь раз-
мещены методические материалы и 
личные работы преподавателя.

Офис «Мысль-Развитие» продол-
жит помогать молодым талантам до-
биваться больших успехов в образова-
нии и науке.

Сабина КӘКІМЖАН 

КАЖДЫЙ РЕБЕНОК УНИКАЛЕН

В школе-лицее №66 
Астаны торжественно 
открылся именной 
кабинет популярного 
столичного учителя 
математики. Күшай 
ТЕРДІКБАЙ удостоен 
почетного звания 
«Заслуженный учитель 
Казахстана» и получил 
в прошлом году 
награду из рук 
Президента страны. 

стана, учитель математики Күшай 
Тердікбай, директор школы-лицея 
№66 имени Д. Кунаева Нуржамал 
Омарова, директор Центра интеллек-
туального развития «Зерделі» Ырыс-
бек Мауитулы, а также директора и 
учителя школ города.

Кабинет представляет собой 
образовательную платформу, на-
правленную на улучшение матема-
тических навыков и логического 
мышления учащихся. Целью явля-
ется повышение интереса учащих-
ся к математике, развитие навыков 
логического и критического мыш-
ления, а также улучшение знаний 

библиотека, читальный зал и многое 
другое. Для учащихся оборудована 
лаборатория робототехники, STEM, а 
каждую пятницу проходят секции по 
борьбе, қазақ күресі, кружок по тогыз-
кумалаку,  - отметила директор школы 
Дана ОРАЗАЛИНА.

К слову, материальная база школы 
оснащена по последнему слову техни-
ки. Родители учеников рады, что у де-
тей появилась возможность посещать 
такую школу.

- Раньше в жилом массиве Уркер 
была только одна школа. С открыти-
ем комфортной школы наши дети 
стали с большим удовольствием по-
сещать уроки. Интерьер оборудован 
в современном и удобном стиле, ка-
бинеты оснащены различной техни-
кой, которая позволяет проводить 
занятия увлекательно и познаватель-
но. Созданы все необходимые усло-
вия для обучения. Главное, что здесь 
дети учатся в одну смену, а днем за-
нимаются творчеством, спортом. Все 
кружки бесплатные, - поделилась 
впечатлениями Жанар ШАМАЕВА, 
мама ученика.

По условиям программы заем 
выдается по ставкам ГЭСВ (государ-
ственная эффективная ставка воз-
награждения) от 7,1 до 9,6% - для 
социально уязвимых категорий 
граждан и 9% - для всех остальных 
категорий (ГЭСВ - от 9,4 до 13%) . 
Первоначальный взнос - от 10% при 
приобретении первичного жилья в 
чистовой отделке, от 20% - в черно-
вой отделке и вторичного жилья. 
Максимальная сумма займа - 30 
млн тенге для регионов и 36 млн - 
для Астаны и Алматы.

Наряду с программой «Наурыз 
жұмыскер» Отбасы банк будет ра-
ботать с отечественными предпри-
ятиями в рамках продукта «Кор-
поративный», что подразумевает 
выделение средств предприятиями 
для кредитования своих сотрудни-
ков. 

- 2025 год Президент страны 
объявил Годом рабочих профессий. 
Шахтеры, металлурги, каменщики, 
электромонтеры, литейщики вы-
полняют сложную работу. Помощь  
таким специалистам - это забота о 
благополучии всего общества. Ре-
шение их жилищного вопроса по-
может компенсировать условия 
труда, - отметила председатель 
правления Отбасы банка Ляззат 
ИБРАГИМОВА.

больного наблюдают невролог и нейро-
хирург. В настоящее время мы готовим 
его к третьему этапу послеоперацион-
ной реабилитации, - сказала Назым Кур-
манкулова.

По словам врача, пациенты с раз-
ными диагнозами находятся под на-
блюдением медиков, в том числе лица с 
ограниченными возможностями, паци-
енты, готовящиеся к операции и нахо-
дящиеся на диспансерном учете. Всем 
предлагается лечение в дневном стаци-
онаре два раза в год.

Заведующая отделением профи-
лактики и социально-психологической 
помощи поликлиники Жанерке НУ-
РАХМЕТОВА рассказала, что по гаран-
тированному объему бесплатной ме-
дицинской помощи в медучреждение 
могут обратиться все граждане, незави-
симо от статуса страхования. 

- Однако если пациент не имеет ста-
туса застрахованного, но у него высокая 

Занятия с комфортом
В этом году в столице 
построят 15 новых школ, 
семь из которых по 
проекту «Комфортная 
школа» на 14 тысяч 
учащихся. 

Жилищная программа 
для рабочих
Новую жилищную 
программу для 
казахстанских 
специалистов рабочих 
профессий запускают 
в этом году. НИКТО НЕ ОСТАНЕТСЯ БЕЗ ПОМОЩИ

Врач поликлиники №8 Назым КУРМАНКУЛОВА объяснила, какие услуги предоставляются 
гражданам страны по гарантированному объему медицинской помощи на примере 
истории болезни жителя, состоящего на учете в поликлинике. 

температура, признаки гриппа, острых 
респираторных вирусных инфекций, 
то он может обратиться в фильтр-
кабинет. Кроме того, в случае травмы, 
угрозы жизни житель может обра-
титься в приемные отделения больниц 
города и вызвать скорую помощь. Все 
медицинские манипуляции будут про-
ведены бесплатно. Кроме того, если па-
циент состоит на диспансерном учете, 
имеет хронические, социально значи-
мые заболевания, такие как туберку-
лез, ВИЧ-инфекция, сахарный диабет, 
помощь ему также будет оказана. Кро-
ме этого, предусмотрена возможность 
бесплатного прохождения профилак-
тических осмотров после 30 лет через 
каждые 2-4 года в зависимости от вида 
скринингов, проводимых с целью про-
филактики онкологических заболева-
ний. Также проводится бесплатная им-
мунизация как взрослых, так и детей, 
- сказала она.

Сфера автосервиса - место, 
где мастерство, логика и тех-
нические знания позволяют 
решать сложнейшие задачи в 

проблемах автомобилей. Моло-
дой автомеханик из Астаны по-
делился впечатлениями о своей 
работе.

Адиль БАЛТАБЕКОВ уже бо-
лее года трудится в одном из сто-
личных автосервисов, совмещая 
с учебой на техника-механика 

в столичном колледже. Он рас-
сказывает, что с детства инте-
ресовался автомобилями. Уже с 
юного возраста знал, как устро-
ен механизм и какие проблемы 
чаще всего возникают в технике.

Год назад он начал работать 
в одном из столичных автосер-
висов. 

- Изначально сложностей 
было много. Учитывая, что мои 
знания были любительскими, 
приходилось активно осваивать 
свою работу. Но постепенно стал 
замечать, как мои навыки ак-
тивно развивались. Бывали мо-
менты, когда ко мне приходили 
люди, которые были уже в отчая-
нии из-за того, что не могли найти 
проблему в своих автомобилях. И 
если мне удавалось устранить не-
исправность, это было очень при-
ятно и моя самооценка повыша-
лась, - говорит Адиль. 

Парень рассказал, что работа 
в автосервисе имеет множество 
преимуществ и возможностей. 
По его мнению, заработок зависит 
от мастера. Большинство начина-
ющих специалистов работает в 
автосервисах за проценты от сто-
имости работы. Наращивая кли-
ентскую базу, в дальнейшем они 
открывают собственные СТО.

- Ты работаешь руками и 
головой, твой заработок зави-
сит исключительно от твоих 
усилий и знаний. Если ты ма-
стер своего дела, то никогда не 
останешься без работы. Маши-
ны становятся все сложнее, и 
если постоянно учиться и раз-
виваться, то всегда можно быть 
востребованным специали-
стом. Сфера автосервиса дает 
большие возможности тем, кто 
готов трудиться, - подчеркнул 
Адиль.

Кроме того, автомеханик 
считает, что работа в сервисе 
никогда не потеряет свою зна-
чимость. По его мнению, любой 
автомеханик всегда уверен, что 
его навыки будут нужны и вос-
требованы, вне зависимости от 
времени.

- Автомобиль не просто ку-
сок железа, это то, что окружает 
нас, часть жизни любого чело-
века. Трудно представить мир 
без существования автомоби-
лей. Считаю, что они будут ис-
пользоваться всегда в той или 
иной форме, а профессия авто-
механика не потеряет свою вос-
требованность как минимум в 
ближайшее столетие, - говорит 
собеседник. 

Однако, как и в любой другой 
профессии, в этой работе есть 
свои минусы. Адиль рассказал, 
с какими рисками можно столк-
нуться в СТО.

- Любое неправильное дви-
жение может привести к опре-
деленным проблемам. Непра-
вильно закрутил гайку - нанес 
серьезный урон автомобилю. 
СТО требует внимательности и 
аккуратной работы, о чем начи-
нающим автомеханикам нужно 
всегда помнить. Но постоянная 
работа над ошибками делает нас 
профессионалами своего дела, - 
говорит он. 

На ближайшие пять лет у 
Адиля грандиозные планы. 

- В следующем году я закон-
чу учебу на техника-механика, 
после чего поступлю в универ-
ситет и продолжу нарабатывать 
опыт в своей сфере. В моих пла-
нах открыть свой автосервис и 
собрать команду из таких же 
начинающих ребят, которые 
выйдут из моего автосервиса 
настоящими мастерами и про-
фессионалами своего дела, - де-
лится Адиль.

Санжар ТАШИБАЙ 
Фото предоставлено Адилем 

БАЛТАБЕКОВЫМ

АВТОМЕХАНИК ИЗ КОЛЛЕДЖА
Работа на СТО - выбор тех, кто любит машины, ценит независимость 
и готов развиваться в профессии, которая всегда будет востребована.
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На одной площадке собра-
лись ведущие эксперты в об-
ласти транспорта, депутаты 
Мажилиса Парламента, предста-
вители акиматов Астаны, Алма-
ты, а также отраслевых ассоциа-
ций и бизнеса.

Депутат Мажилиса Парла-
мента Нартай САРСЕНГАЛИЕВ 
поднял вопрос об инициативе 
Министерства транспорта по 
созданию саморегулируемой ор-
ганизации в сфере такси и пере-
даче ей некоторых государствен-
ных функций. Он сообщил, что 
законопроект прошел первое 
чтение в Парламенте, но был 
возвращен на доработку.

Эксперты и депутаты в целом 
выразили мнение, что переда-
ча ключевых государственных 
функций в саморегулируемые 
объединения может привести к 
монополизации рынка и цено-
вому сговору. Более того, это мо-
жет сказаться на тарифах на так-
си и способствовать уходу рынка 
частных перевозок в серую зону.

С рядом вопросов, замеча-
ний и предложений выступили 
представители бизнеса. Напри-
мер, директор по связям с го-
сударственными органами на 
международных рынках компа-
нии «Яндекс Казахстан» Султан 
БИЖАНОВ выразил сомнение в 
целесообразности введения са-

ГОРОДСКОЙ ТРАНСПОРТ: 
НОВЫЙ ВЗГЛЯД И НОВЫЕ ЗАКОНЫ
В столице прошел форум «Развитие городской мобильности в Казахстане», на котором 
обсуждались ключевые вопросы развития транспорта и городской инфраструктуры. 
Среди основных тем - регулирование сервисов такси, микромобильный транспорт и автобусные 
перевозки.

морегулирования в транспорт-
ной сфере, особенно с точки 
зрения безопасности. Он отме-
тил, что в странах с аналогичной 
практикой, таких как Велико-
британия, количество аварий 
после введения саморегулирова-
ния увеличилось на 12%. 

Руководитель Управления 
дорожной безопасности Коми-
тета МВД Мурат ИМАНБАЕВ 
отметил, что безопасность на 
дорогах, в общественных местах 
и обеспечение правопорядка 
требует комплексного подхода, 
включающего цифровизацию, 
усиленный контроль и профи-
лактические меры.

 - Форум Urban Mobility-2025 
стал не только площадкой для 
обсуждения инноваций в дорож-
ной безопасности, но и важным 
инструментом информирования 
экспертов отрасли и общества. 
В приоритете - снижение числа 
ДТП, развитие инфраструктуры 
и расширение автоматизирован-
ного контроля нарушений. Без-
опасность - наша общая ответ-
ственность, - сказал он.

Вице-министр труда и соци-
альной защиты населения Ол-
жас АНАФИН отметил растущее 
число таксистов, работающих на 
различных интернет-платфор-
мах. По разным оценкам, сегод-
ня в Казахстане их число пре-

вышает миллион человек, и эта 
цифра продолжает расти. Одна-
ко у таких работников зачас тую 
нет доступа к социальным га-
рантиям, таким как пенсионные 
накопления, пособие по времен-
ной нетрудоспособности или 
бесплатная медицинская по-
мощь. Для решения этих проб-
лем депутаты и хотят внести из-
менения в законодательство.

- В 2023 году в Социальный 
кодекс были введены понятия, 
связанные с интернет-платфор-
мами, а также поправки в закон 
об автомобильном транспорте 
в части признания физических 
лиц в качестве перевозчиков так-
си. Совместно с Комитетом госу-
дарственных доходов и компа-
нией «Яндекс» был реализован 
пилотный проект по примене-
нию иного порядка налогового 
администрирования лиц, ока-
зывающих услуги через интер-
нет-платформы. В результате 
апробации данного подхода 1 
июля 2024 года было внедрено 
несколько поправок в законода-
тельство, в частности, упроще-
ны условия применения специ-

ального налогового режима для 
индивидуальных предприни-
мателей с использованием мо-
бильного приложения, сниже-
ны ставки налогов и социальных 
платежей до 4%. Операторы ин-
тернет-платформ теперь приз-
наны налоговыми агентами, - до-
бавил вице-министр.

В свою очередь, руководи-
тель Управления администриро-
вания специальных налоговых 
режимов Департамента админи-
стрирования непроизводствен-
ных платежей физических лиц 
Комитета государственных до-
ходов Министерства финансов 
Республики Казахстан Ерканат 
ШЫНБЕРГЕН поделился пер-
выми результатами пилотного 
проекта налогового админи-
стрирования по платформенной 
занятости. 

- «Яндекс Такси» перечислил 
индивидуальный подоходный 
налог за водителей на сумму 378 
млн тенге с сентября 2024 года, 
а также социальные платежи 
почти на миллиард. До конца 
первого квартала текущего года 
планируем подключить к этому 

проекту более 30 платформ, - за-
явил он.

В панельных дискуссиях 
участники форума обсудили воп-
росы правового регулирования 
и развития электросамокатов, 
велосипедов и других средств 
индивидуальной мобильности. 
Особое внимание было уделено 
необходимости создания без-
опасной велоинфраструктуры, 
гармонизации нормативно-пра-
вовой базы и интеграции микро-
мобильности в транспортную 
экосистему городов.

Также обсуждены проблемы 
развития общественного транс-
порта, включая обновление ав-
топарка, улучшение качества 
обслуживания пассажиров и со-
вершенствование маршрутной 
сети.

Стоит отметить, что в настоя-
щее время в Казахстане на более 
1000 маршрутах работает свыше 
10,5 тысячи автобусов, предо-
ставляемых 200 перевозчиками. 
С каждым годом увеличивает-
ся как число перевозчиков, так 
и количество маршрутов, что 
свидетельствует о росте секто-

ра и потребности в улучшении 
транспортной инфраструктуры.

Развитие автобусных пере-
возок активно поддерживается 
на государственном уровне, осо-
бенно в части обновления авто-
парка и внедрения экологически 
чистых технологий. В настоя-
щее время износ общественного 
городского автопарка составляет 
около 25%. 

По данным Министерства 
транспорта, в последние годы 
наблюдается положительная ди-
намика в плане перехода на эко-
логически чистый транспорт: 
активно закупаются автобусы на 
электрической тяге и газомотор-
ные автобусы, что помогает сни-
жать негативное воздействие на 
окружающую среду.

Форум стал важным шагом 
в поиске компромиссных реше-
ний и эффективных механизмов 
регулирования транспортной от-
расли Казахстана, направленных 
на улучшение городской мобиль-
ности, безопасность и качество 
жизни граждан.

Фото предоставлены 
организаторами

По словам руководителя 
отдела по взаимодействию с 
работодателями Центра тру-
довой мобильности акимата 
города Астаны Жанар МУСИ-
НОЙ, в ходе данной ярмарки 
соискатели имели возмож-
ность встретиться с представи-
телями компаний-работодате-
лей, получить информацию об 
актуальных вакансиях и кон-
сультацию по трудоустройству.

- Мы проводим такие меро-
приятия на регулярной основе. 
Сегодня - в формате мини-яр-
марки, в которой участвуют 
пять организаций-работода-
телей. В этом году запланиро-
вано проведение порядка 30 
таких ярмарок и трех больших 
- общегородских. В конце янва-
ря мы провели ярмарку вакан-
сий в районе «Алматы», в ней 
приняли участие 85 компаний 
и более 980 соискателей. Также 

большое внимание уделяется 
трудоустройству молодежи и 
лиц, относящихся к социально 
уязвимым слоям населения, - 
сказала Жанар Мусина. 

По информации организа-
торов, в списке представлен-
ных на ярмарке востребован-
ных профессий - водитель, 
пекарь, швея, закройщик, 
бухгалтер, кассир, продавец, 
кладовщик, электросварщик, 
бариста.

- Меня интересует вакан-
сия бариста. Есть опыт рабо-

ты официанткой, но хочется 
иметь специальность, уметь 
что-то делать руками, - сказала 
посетительница ярмарки Ари-
на. 

- В Астане открывается 
много филиалов, и нам нуж-
ны кассиры, администраторы, 
грузчики, кулинары, охран-
ники. Активнее всего люди 
трудоустраиваются летом и 
сейчас, в середине зимы, - по-
делилась информацией пред-
ставительница известной в го-
роде сети магазинов Алия. 

Помимо трудоустройства, 
участники ярмарки получили 
возможность пройти бесплат-
ное обучение по ряду специ-
альностей. 

- Я занимаюсь индивиду-
альной предприниматель-
ской деятельностью, но для 
моей работы требуется зна-
ние основ бухгалтерского 
учета и таргетологии, и я хочу 
пройти обучение, - сказал по-
сетитель ярмарки Талгат.

Максим УДОД

РАБОТА 
ЖДЕТ
Мини-ярмарка 
вакансий была 
проведена Центром 
трудовой мобильности 
столичного акимата. 
Мероприятие 
организовано 
в рамках Года рабочих 
профессий. 

«В их числе организация 
профессионального обучения 
безработных граждан с охватом 
более 8 тысяч человек, в том 
числе более 5 тысяч по рабо-
чим профессиям, проведение 
ярмарок вакансий», - отметил 
председатель столичного мас-
лихата.

Особое внимание будет уде-
лено профориентационной ра-
боте с выпускниками 9-11 клас-
сов и проведению форумов и 
конкурсов.

Председатель маслихата 
Астаны также привел данные 
Ревизионной комиссии по ито-
гам проверки деятельности по 
трудоустройству, выдаче и воз-
врату грантов на развитие биз-
неса, анализа трудоустройства 
и бизнес-поддержки граждан с 
ограниченными возможностя-
ми.

Кроме того, Зейнулкабден 
Табигат поделился результа-
тами первого приема граждан 
в общественной приемной. 
В ходе встречи с активными 
жителями жилых массивов 

и МЖК обсуждались важные 
воп росы, такие как графики 
сноса аварийного и ветхого жи-
лья, строительство новых меди-
цинских, школьных и дошколь-
ных учреждений.

«В ближайшее время вместе 
с депутатом от жилого массива 
Агрогородок Талгатом Ергалие-
вым посетим аварийные дома 
и встретимся с жильцами», - от-
метил Зейнулкабден Табигат.

Затронули и тему разделе-
ния обязанностей по санитар-
ной очистке и благоустройству 
дворовых территорий. Обсуж-
дались открытие телеканала, 
который будет освещать жизнь 
в Астане, подготовка к проведе-
нию Кубка по шахматам Senat 
Open, победителями которого в 
прош лом году стали представи-
тели столичного маслихата.

 «Все вопросы взял в работу, 
а для их оперативного реше-
ния были приглашены пред-
ставители управлений город-
ского и районных акиматов», 
- написал председатель масли-
хата города.

Будни маслихата
В рамках Года рабочих профессий, 
инициированного Главой государства, 
в Астане запланированы мероприятия, 
направленные на поддержку занятости 
населения. Об этом сообщил председатель 
столичного маслихата Зейнулкабден ТАБИГАТ 
на своей странице в социальных сетях.
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ТОО «Ломбард Кредит Kz» объявляет  торги на невыкупленное 
имущество (ювелирные изделия). Торги состоятся 28.02.2025 г. в 11.00 
по адресу: Ш. Кудайбердыулы, 38, ВП 11, тел. 8 (7172) 27-52-25.

На сегодня все организации 
образования города подключены к 
системе автоматической пожарной 
сигнализации, на 100% обеспечены 
цифровым видеонаблюдением, 
турникетами и охранными орга-
низациями, имеющими лицензию 
первой категории. Также все камеры 
и тревожные кнопки подключены 
к ЦОУ. Управлением образования 
начат ежедневный мониторинг 
событий с участием детей.

- Усилена работа по профилак-
тике правонарушений. В 2024 году 
прошло 2018 заседаний советов 
профилактики, что на 89,6% боль-
ше по сравнению с  аналогичным 
периодом 2023-го (1064). На учете 
ювенальной полиции состоят 193 
несовершеннолетних, на внутриш-
кольном  - 785 учащихся, рост со-
ставляет 154,1%, что показывает 
усиление профилактической работы 
в организациях образования. С под- 
учетными несовершеннолетними 
ведется работа по индивидуальному 

Систему образования в столице представляют свыше 800 организаций. 
О том, какую работу ведут по обеспечению безопасности учащихся, 
на брифинге в Службе коммуникаций рассказал заместитель 
руководителя Управления образования города Серик АДЫЛБАЕВ.

О безопасности школьников

плану, на каждого учащегося школы 
и колледжа составлен социальный 
портрет. Созданы 16 мобильных 
групп для оперативного реаги-
рования в случаях конфликтных 
ситуаций среди учащихся, - сказал 
заместитель руководителя Управ-
ления образования.

Во всех общеобразовательных 
школах столицы функциониру-
ют 135 филиалов организаций 
дополнительного образования, 
где обучается свыше  200 тысяч 
учащихся, в функционирующих 
при школах кружках занимается 
более 80 тысяч. Досуг организован 
у 81,5% учащихся столицы.

Проводятся мероприятия по 
повышению правовой культуры 
среди несовершеннолетних.

- Создан отдельный Центр 
психологической поддержки, 
действуют кабинеты оказания 
бесплатной психолого-консуль-
тативной помощи учащимся, 
родителям. В целях укрепления 

службы опеки и попечительства 
дополнительно создан штат ме-
тодистов - 100 единиц. С нового 
учебного года дополнительно 
выделено 200 штатных единиц 
педагогов-психологов, - проин-
формировал спикер.

Совместно с прокуратурой 
города обследуются жилищ-
но-бытовые и материальные 
условия проживания детей, на-
ходящихся в трудной жизненной 
ситуации. Проведено 3673 обхода, 
оказана психологическая и соци-
альная помощь 42 выявленным  
семьям.

В организациях образования 
реализуется антибуллинговая 
программа. Для этого в пилотный 
проект включены 5 школ.

В рамках данной программы 
проводятся мероприятия по пре-
дотвращению травли -  уроки, тема-
тические дежурства, совместные 
чтения, а также обучение учителей 
навыкам определения степени 
тревожности учащихся.

Вместе с тем в пяти школах реа-
лизуется программа «ДосболLIKE». 
В ее рамках педагоги проходят 
курс повышения квалификации 
на тему «Научно-практические 
основы профилактической про-
граммы буллинга в организациях 
образования».

Также в школах столицы раз-
мещены таблички с QR-кодом 
Balaqorgau. При каждом отделе 
учреждений образования действует 
телефон доверия 111.

Она работает воспитателем 
в центре с 2004 года и проводит 
дидактические игры уже три года. 
Бакытгуль Оспанова стремится к 
тому, чтобы через дидактические 
игры дети с особыми образователь-
ными потребностями не только 
осваивали новые знания и навыки, 
но и развивали социальные умения, 
а также уверенность в себе.

По словам воспитателя, главная 
цель таких игр - развитие позна-
вательных способностей. Они 
направлены на формирование 
таких навыков, как синтез, срав-

В работе с детьми с особыми образовательными потребностями игровая 
методология имеет ключевую роль. Это помогает детям усваивать знания 
и навыки и способствует развитию их социальных, коммуникативных 
и когнитивных способностей. Подробнее об этой работе рассказала 
воспитатель Центра социального обслуживания «Нурлы жүрек» 
Бакытгуль ОСПАНОВА.

ДЛЯ РАЗВИТИЯ ОСОБЕННЫХ ДЕТЕЙ

нение и классификация, что, по 
мнению специалиста, способствует 
развитию базовых познаватель-
ных умений, необходимых для 
успешного обучения.

- Дидактические игры специ-
ально разработаны для того, чтобы 
помочь детям усваивать новые 
знания и навыки в увлекательной 
и доступной форме. Настольные 
игры уже давно стали частью 
жизни наших воспитанников, они 
красочно и весело разнообразят 
их досуг и являются неотъемле-
мой частью образовательного 

процесса, - рассказала Бакытгуль 
Оспанова.

В группе 9 воспитанников. Уро-
ки проходят в непринужденной и 
интересной форме, учитываются 
разные уровни развития детей.

- В процессе игр дети исследуют, 
экспериментируют и открывают 
для себя новые горизонты, с по-
мощью игр охотно преодолевают 
трудности, развивают свои способ-
ности и приобретают социальные 
навыки. С помощью дидактиче-
ских игр развиваются моторика и 
творческое мышление, -  делится 
воспитатель.

Как рассказала педагог, дети 
создают поделки из пластилина, 
занимаются рисованием и раскра-
шиванием, конструируют модели 
из коробок и сортируют предметы 
по цветам и формам. В процессе 
игры ученики собирают пазлы, 
мозаику, играют в настольные 
игры, что способствует улучше-
нию логического мышления и 
координации движений.

- Творческий процесс захваты-
вает воспитанников и вызывает 
у них интерес. Уже на этапе соз-
дания игры дети придумывают 
правила и предлагают различные 
варианты развития. В дальней-
шем дети начинают бережнее 
относиться к тому, что сделали 
своими руками, - отмечает Бакыт-
гуль Оспанова.

 - В Казахстане утвержден но-
вый образовательный стандарт, 
который войдет в оборот в 2026 
году. В нем учтены требования 
времени, такие как появление 
искусственного интеллекта, 
являющегося одним из факторов 
мирового развития, поэтому не 
учитывать его нельзя. Есть опа-
сения, что он может вытеснить 
ряд профессий, и они превра-
тятся в профессии-«ветераны», 
появятся новые специальности. 
Но в любом случае сейчас ИИ 
является инструментом, которо-
му мы должны научить детей, 
- рассказал Руслан Каратабанов 
в кулуарах заседания коллегии 
Министерства просвещения РК.

По его словам, согласно но-
вому стандарту, в программы 

разных предметов внедрены 
виды работ, связанные с при-
менением различных инстру-
ментов на базе ИИ.

- Например, по биологии, 
химии, физике - это виртуаль-
ные лаборатории, по языкам 
- это различные приложения, 
которые позволяют разгова-
ривать и вести диалоги, по 
географии - это навигационные 
системы. Сейчас в ходу толь-
ко генеративный ИИ, но мы 
встраиваем и негенеративный, 
- разъяснил вице-президент 
академии.

Он также добавил, что в 
части содержания предметов 
новый стандарт практически 
не изменился.

Санжар ТАШИБАЙ

В новый образовательный стандарт, 
который вступит в силу в 2026 году, внедрили 
элементы искусственного интеллекта. 
Что изменится в школьных программах, 
рассказал вице-президент Национальной 
академии образования имени Ы. Алтынсарина 
Руслан КАРАТАБАНОВ.

ИИ помогает учиться

Как сообщает Управление 
общественного здравоохранения 
города, с начала года зафиксиро-
вано три падения детей с высоты. 

Несмотря на зимний период, в столице отмечаются случаи падения детей 
из окон высотных зданий, в связи с чем медики обратились ко взрослому 
населению Астаны.

Родители, будьте внимательны

В основе всех трагедий - невни-
мательность родителей. 

- С начала года двое детей нахо-
дились в отделении реанимации 

минута, - предостерег заведующий 
травмпунктом многопрофильной 
городской детской больницы №2 
Баймаханбет САДУОВ.

По данным больницы, в про-
шлом году зарегистрировали 63 
случая падения детей из окон, из 
них 33 ребенка в тяжелом состо-
янии были госпитализированы в 
стационар, 4 случая с летальным 
исходом.

ПРОСТЫЕ ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ:
- НИКОГДА НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ ДЕТЕЙ ОДНИХ  
В КОМНАТЕ С ОТКРЫТЫМ ОКНОМ 
ИЛИ ОТКРЫТОЙ БАЛКОННОЙ ДВЕРЬЮ;
- НЕ ПОЗВОЛЯЙТЕ ДЕТЯМ НАХОДИТЬСЯ 
НА ПОДОКОННИКЕ ДАЖЕ В ПРИСУТСТВИИ 
ВЗРОСЛЫХ;
- ПРОВЕРЬТЕ, ЧТОБЫ РЯДОМ С ОКНОМ 
НЕ СТОЯЛА МЕБЕЛЬ, С ПОМОЩЬЮ КОТОРОЙ 
МАЛЫШ МОЖЕТ ЗАБРАТЬСЯ НА ПОДОКОННИК;
- ОБОРУДУЙТЕ ОКНА СПЕЦИАЛЬНЫМИ 
ЗАПОРНЫМИ УСТРОЙСТВАМИ.

нашей больницы в тяжелом состо-
янии с различными травмами и 
переломами, после были переве-
дены в отделение травматологии. 

Зачастую при падении дети полу-
чают переломы позвоночника, рук 
и ног, черепно-мозговую травму и 
разрывы внутренних органов. Мы 
настоятельно просим взрослых не 
оставлять детей одних в помеще-
нии даже с закрытыми окнами. 
Трагедией может обернуться 
даже одна отвлеченная на что-то 

Специалисты в области про-
филактики детского травматизма 
уверены, что москитные сетки 
ненадежны и небезопасны. 

- Дело в том, что они создают 
иллюзию безопасности. Между тем 
москитные сетки не выдержива-
ют веса даже совсем маленького 
ребенка, - отмечают они.

Сотрудники ведомства со-
вместно с представителями 
правоохранительных органов 
и волонтерами Молодежного 
ресурсного центра «Астана 
жастары» провели рейд по устра-
нению рекламы наркотических 
веществ.

В ходе рейда со стен домов 
и зданий удалены различные 
граффити, QR-коды, надписи, 
рисунки, нанесенные в целях 
рекламы наркотических ве-
ществ.

В рамках акции «Таза Казақстан» 
в столичном районе «Алматы» прошло 
рейдовое мероприятие, направленное 
на борьбу с наркограффити.

Опасное граффити

-  Граффити с рекламой сай-
тов по продаже наркотических 
веществ обнаружили возле 
общежитий, где проживают 
студенты университетов. Мы 
закрасили все эти надписи и 
надеемся, что такие рейды не 
только помогут улучшить обще-
ственный порядок, но и защитят 
молодежь от вредного влияния, 
- отметил главный специалист 
отдела внутренней политики 
акимата района «Алматы» Мурат 
МАРАТОВ.
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ПОДРОБНОСТИ

ВОСПОМИНАНИЯ ДЕТСТВА. Товарища моего отца 
- председателя Совета министров КазССР Жумабека 
Ахметовича Ташенева (они вместе работали в Севе-
ро-Казахстанской области) мне довелось увидеть в 
Алма-Ате в детстве, куда мы приехали в гости, при 
встрече двух земляков-единомышленников. В нашей 
большой квартире всегда было многолюдно, двери 
приветливо были открыты всегда. Среди известных 
людей, гостивших у нас, были супруга Сакена Сей-
фуллина - Гульбахрам, народная артистка КазССР 
Жамиля Шашкина (моя двоюродная сестра, первая 
супруга писателя Зеина Шашкина) вместе с труппой 
Карагандинского театра драмы, народные артисты - 
братья Ришат и Муслим Абдуллины, известный уче-
ный-абаевед Мекемтас Мырзахметов, деятели края 
Байдалы Досанов, Адилхан Шабатов и другие. Особое 
впечатление на меня в детстве произвела встреча с 
Героем Советского Союза Михаилом Яглинским. 

Я увлеклась чтением книг, и романы Александра 
Фадеева «Молодая гвардия» и Николая Островского 
«Как закалялась сталь» сыграли особую роль в фор-
мировании моего мировосприятия. В школе я была 
отличницей, общественницей, ко всем относилась с 
пониманием. Все послевоенное поколение тянулось 
к прекрасному. Тому способствовали родители, учи-
теля, все общество.

ИЗ БИОГРАФИИ. Агибаева Раиса Муха-
медиевна родилась в 1950 году в поселке Ро-
мановка Акмолинского района Акмолинской 
области. В 1967 году поступила и в 1971 году 
окончила Целиноградский государственный 
педагогический институт. По окончании вуза 
два года работала учителем русского языка 
и литературы Киевской средней школы 
№2 Нуринского района Карагандинской 
области. С 1973 года в течение тридцати лет 
трудилась редактором, старшим редактором 
Целиноградской студии ТВ в системе Казгос- 
телерадио. С 2001-го по 2008-й, до выхода на 
пенсию, работала в печатных СМИ Астаны: 
заместитель главного редактора столичных 
газет, главный редактор республиканского 
социального журнала «ЖАН» и др. После 
выхода на пенсию по возрасту трудилась 
литературным редактором в различных 
изданиях, куда включены и авторские 
публикации. 

Работая длительное время на телеви-
дении, Раиса Мухамедиевна в том числе 
занималась подбором и подготовкой к 
эфиру ряда молодых дикторов, редакторов, 
имена которых известны телезрителям. 
С 2000-х годов в редакциях газет готови-

ла смену из молодых корреспондентов, 
многие из которых успешно трудятся 
в казахстанских СМИ. В течение 20 лет 
сотрудничала в различных издательских 
проектах Тюркской академии, Нацио-
нальной академической библиотеки РК, 
музея «АЛЖИР» в качестве литературного 
редактора и автора ряда публикаций в 
коллективных сборниках. 

 С 2018 по 2021 годы журналист работала 
главным экспертом, руководителем отде-
ла КГУ «Қоғамдық келісім» при акимате 
Астаны. Была ответственным редактором 
сборника «Елорда Ассамблеясы», в котором 
публикуются интересные материалы с 
иллюстрациями о каждом столичном 
этнокультурном центре.

С 2010 года Раиса Агибаева сотрудничает 
с городским Советом ветеранов. В течение 
15 лет в составе редакционной коллегии 
изданы две книги к юбилеям Великой 
Победы. Она подготовила биографические 
очерки о заслуженных деятелях Казахстана, 
обзорные статьи, праздничные материалы. 
Благодаря городскому Совету ветеранов 
творческая жизнь Раисы Мухамедиевны 
продолжается.

11 февраля отмечает 75-летний юбилей председатель медиагруппы Совета ветеранов, известный 
в столице журналист Раиса АГИБАЕВА. Многие годы она проработала в разных изданиях, в том 
числе в редакции газеты «Вечерняя Астана». Сегодня юбиляр вспоминает о своем творческом и 
жизненном пути.

АВТОГРАФ ВРЕМЕНИ

Умение восхищаться, удивлять-
ся, быть оптимистом, из любой 
ситуации уметь найти выход, пра-
вильное решение - такие качества 
присущи большинству коллег. 

АКМОЛА, ЦЕЛИНОГРАД. Моя 
творческая биография началась с 
телевидения. В Целиноградский 
областной комитет по телевидению 
и радиовещанию я устроилась в 
1973 году. Признаюсь, сильно вол-
новалась и переживала: в регионе 
- единственная студия, сильный 
творческий коллектив - редакторы, 
режиссеры, другие сотрудники, 
передачи идут в прямом эфире - 
видеозаписи тогда еще не было. 
Словом, железная дисциплина. 
Председателем облтелерадио-
комитета был Иван Васильевич 
Козьмин - ветеран войны, член 
обкома партии, строгий руково-
дитель, директором радиотеле-
центра - ветеран войны Григорий 
Иосифович Лурье. 

В год 80-летия Победы хотелось 
бы упомянуть ветеранов войны, с 
которыми довелось трудиться в 
коллективе. Среди них писатель, 

журналист Хаджимурат Рахимов, 
главный редактор казахской ре-
дакции Кульмес Рахимжанов. К 
ним мы относились с большим 
уважением. Мастера пера учили 
и наставляли молодых коллег. 
Хотелось бы назвать Ивана Яков-
левича Болучевского - ветерана 
войны, писателя, автора «Вечерней 
Астаны» того времени, когда сама 
работала в редакции. «Вечер-
ка» подарила мне уникальную 
возможность живого общения 
со многими героями Победы, 
ставшими для меня близкими 
людьми… Как и мои коллеги, со-
служивцы, с которыми довелось 
работать в системе Гостелерадио 
РК, о которых я подготовила в 
свое время газетные материалы. 
Среди них Алдан Смайыл, Дукеш 
Баимбетов, Владимир Гундарев, 
Мейрам Байгазин, Нурлан Даутов, 
Александр Пономарев, Людмила 
Савельева и другие.

МЕЧТАЛА ЖИТЬ В СТОЛИЦЕ, 
И МЕЧТА СБЫЛАСЬ. С переездом 
столицы для всех нас  началась 
новая жизнь. Астана подарила 

незабываемые встречи со многи-
ми известными деятелями, в том 
числе с политиками, писателями, 
артистами и др. Работая над «Лите-
ратурной страницей» в «Вечерке» 
и других изданиях, встречалась с 
нашими классиками: народный 
писатель Абиш Кекильбаев, Шерхан 
Муртаза, Сабит Досанов, Фариза 
Унгарсынова, Дукенбай Досжан, 
поэты Какимбек Салыков, Кайрат 
Жумагалиев, Серик Тургынбек, 
Нургожа Ораз и др. Патриоты 
казахской земли делились своими 
размышлениями об обустрой-
стве новой столицы, о создании 
культурного центра, вопросах 
государственного языка. Интер-
вью с признанными мастерами, 
приехавшими в новую столицу, 
люди читали с интересом. Поми-
мо писателей, своими мыслями 
о вопросах культуры и по другим 
актуальным темам на страницах 
газет делились государственный 
деятель Анатолий Башмаков, из-
вестные ученые Карл Байпаков, 
Аманжол Чиканаев. Меня всегда 
удивляло их глубокое знание своей 

сферы деятельности, системность, 
титанический труд, бесконечная 
увлеченность своей работой, пас-
сионарность и интеллигентность. 
С удовольствием трудилась в ко-
манде известного ученого Турсына 
Журтбая в период подготовки им 
научно-популярного исследования 
- четырехтомника «Время чести». 
Во время работы в издательском 
отделе Тюркской академии, руково-
дителем которой был признанный 
ученый-тюрколог Шакир Ибраев, 
узнала многое из седой истории 
древних тюрок. Редактируя труды 
на русском языке, пообщалась 
со многими исследователями 
тюркского мира из стран ближнего 
и дальнего зарубежья. В отдельные 
книжные издания музея «АЛЖИР», 
также отредактированные мной, 
включены и авторские материалы. 

Поскольку 2025-й объявлен 
Годом рабочих профессий, хотелось 
бы назвать моих друзей - знатных 
водителей большегрузных автопо-
ездов - Героя Социалистического 
Труда Валентина Петровича Щер-
бакова и Ленинского орденоносца 
Сергея Абкаровича Баляна, чьи 
имена известны с 1970-х годов. 
«Друзья-соперники» - мой авторский 
очерк в свое время был опубликован 
в «Вечерке». 

 Год 50-летия целины подарил 
мне памятные встречи со многи-
ми первоцелинниками, Героями 
Социалистического Труда и ор-
деноносцами. Тема освещалась 
нашей газетой.

 Главный редактор «Вечерней 
Астаны» Владимир Григорьевич 
Коченов и само издание - особая 
веха в моей творческой биогра-
фии. В то время я побывала на 
специализации в Москве, в ИТАР-
ТАСС, во время которой посетила 
мастер-классы генерального ди-
ректора - мэтра журналистики 
Виталия Игнатенко, заместителя 
руководителя агентства - известного 
журналиста Михаила Гусмана и 
других. Впечатлила и обширная 
культурная программа, особенно 
поездка в Казань, где с зарубеж-
ными журналистами встретился 
президент Татарстана Минтимер 
Шаймиев. Форум проходил в сво-
бодной форме, принимали нас на 
самом высоком уровне.

- Великий Абай, 180-летие 
которого отмечается в этом году, 
писал, что прежде всего в жизни 
нужно быть человеком. В журна-
листской профессии, думаю, надо 
быть настоящим Человеком с боль-
шой буквы. В советском прошлом 
профессия журналиста считалась 

престижной и уважаемой. Сила 
слова была настолько действенной, 
что после публикаций или эфира 
решались проблемы, нештатные 
ситуации, злободневные вопросы. 
А если кто попадал в фельетон, 
лишался руководящей должности 
и привилегий. 

-  Динара Магауяновна, какова 
роль молодежного центра здо-
ровья в работе поликлиники?

- Наше медучреждение объеди-
няет врачей, пациентов, студентов 
и волонтеров. Здесь мы не только 
оказываем медицинскую помощь, 
но и создаем среду, в которой моло-
дежь чувствует себя защищенной 
и услышанной. Пациенты - это в 
основном подростки и учащиеся 
колледжей. Многие из них впервые 
сталкиваются с вопросами здоровья, 
но не знают, к кому обратиться, 
поэтому мы должны стать для них 
надежными проводниками в мир 
осознанного отношения к своему 
телу и психическому состоянию. 
Центр активно сотрудничает с 
учебными заведениями, мы про-
водим лекции, консультации, дни 
открытых дверей. Важно, чтобы 
ребята приходили к нам своевре-
менно, не откладывая решение 
проблем на потом.

- Какие темы вы поднимаете в 
рамках информационной работы?

Четыре Д - доступность, добровольность, доброжелательность, доверие - 
это те правила, по которым работают все молодежные центры здоровья. 
МЦЗ «Жас толқын», действующий при городской поликлинике №3, 
не исключение. Этот центр не просто медицинское учреждение, а опора 
для подростков и молодежи, которые ищут поддержку, помощь и знания. 
Здесь помогают, консультируют, направляют и, что самое важное, 
учат заботиться о своем здоровье. О миссии центра, его важности 
для молодежи и достижениях нам рассказала врач акушер-гинеколог 
МЦЗ Динара ТУСІПБЕКОВА.

Забота о будущем начинается сегодня

- Самые актуальные - репродук-
тивное здоровье, профилактика ин-
фекционных заболеваний, влияние 
вредных привычек, психическое 
благополучие. Часто говорим о 
том, что многие болезни на ранних 
стадиях не имеют симптомов и 
только своевременное обследование 
помогает выявить их до развития 
осложнений. К беседам присое-
диняются не только врачи, но и 
социальные работники, юристы 
и психологи, что позволяет рас-
сматривать проблемы подростков 
всесторонне. Например, я, как 
акушер-гинеколог, рассказываю 
девушкам о влиянии курения на 
репродуктивную систему, а наш 
специалист по здоровому образу 
жизни объясняет, как правильное 
питание и физическая активность 
помогают избежать множества 
заболеваний.

 - Какие мероприятия проводятся 
для молодежи в вашем центре?

- Мы организуем семинары, 
круглые столы, конференции, 

спортивные соревнования, флеш-
мобы, тренинги и акции. Наши 
социальные работники собирают 
активных волонтеров и вместе с 
ними посещают колледжи и другие 
организации, чтобы донести важ-
ную информацию до молодежи.

Помимо этого, МЦЗ проводит 
масштабные акции с приглашени-
ем чемпионов, таких как  Серик 
Сапиев, Бахтияр Артаев, Илья 
Ильин, Светлана Подобедова,  
Гюзель Манюрова, известных 
личностей - Сергея Цырульнико-
ва,  Ляззат Кунгейбаевой, Айтыма 
Жакупова,  Анны Алябьевой и 
других, которые своим приме-
ром мотивируют молодежь на 
занятия спортом, достижение 
поставленных целей, здоровый 
образ жизни. В рамках ежегодного 
марафона «Жас толқын - за здоровое 
будущее!» участники пробегают 
символические дистанции, а за-
тем посещают открытые лекции 
и мастер-классы от специалистов 
центра. Ежегодно среди колледжей 

проводятся фестиваль здоровья 
«Денсаулық жолы», студенческий 
танцевальный конкурс «Танцуй 
по-своему!», благотворительная 
акция «Мы дарим добро!».

Мы принимаем участие в фе-
стивале «Две звезды - песни двух 
поколений!», акции, приуроченной 
ко Всемирному дню волонтеров 
«МИР держится на добрых людях». 
Еще одно значимое мероприятие 
- конкурсы среди колледжей на 
лучшую команду знатоков здо-
ровья. Это не просто викторины, 
а полноценные соревнования, где 
учащиеся демонстрируют знания 
о профилактике заболеваний, пер-
вой помощи и здоровом питании. 
Такие инициативы делают процесс 
обучения интересным и вовлека-

ющим. Также проводим выездные 
акции, где врачи и волонтеры МЦЗ 
работают в студенческих общежи-
тиях, встречаются с молодежью и 
обсуждают актуальные проблемы, 
связанные со здоровьем: это и 
открытые диалоги о профилак-
тике инфекций, передающихся 
половым путем, поведенческих 
факторах риска, репродуктивном 
здоровье, беседы о вреде  алкоголя 
и курения. Важно, чтобы ребята не 
просто слушали информацию, но 
и применяли ее в жизни.

- Сколько людей вы консульти-
руете ежедневно?

- От 5 до 20 человек в зависи-
мости от сезона. Весной и осенью 
обращений больше всего. Напомню, 
молодежь все чаще приходит к 
нам за консультацией не только по 
вопросам здоровья, но и за психо-
логической поддержкой.

- Какие специалисты работают 
в центре?

- В нашей команде есть аку-
шер-гинеколог, дерматовенеро-
лог, два психолога, социальные 
работники и юрист. Такой состав 
позволяет нам охватить все клю-
чевые вопросы, которые волнуют 
молодых людей.

- Насколько востребованы юри-
дические консультации?

-  Очень нужны. Мы проводим 
дни открытых дверей, на которые 
приходят не только учащиеся, но и 
преподаватели, родители. Вопросы 
бывают самые разные - от защиты 
прав пациента до семейных дел.

- Вы участвуете в благотвори-
тельных акциях?

- Регулярно, например, в про-
шлом году мы запустили «Ма-
рафон добрых дел». Вместе с 
учащимися колледжей посещали 
социальные учреждения, про-
водили мероприятия в детских 
приютах и домах престарелых. 
Парикмахеры-волонтеры бес-
платно стригли воспитанников 
детских домов, а мы в свою оче-
редь помогали в организации 
мероприятий. Такие акции не 
только приносят пользу, но и 
формируют у молодежи культуру 
волонтерства и добрых поступков.

- Получаете ли вы обратную 
связь от пациентов?

- Да, и это лучшая мотивация. 
Часто после лекций к нам подходят 
ребята и говорят спасибо, интере-
суются, о чем будет следующая, 
или сами предлагают идеи для 
новых тем или мероприятий. Мы 
ценим их инициативу и всегда 
открыты для сотрудничества.

 - Что бы вы хотели улучшить 
в работе центра?

- Конечно, хочется больше воз-
можностей. Нам не помешало бы 
отдельное здание с собственной 
регистратурой. В идеале - студен-
ческий городок с медицинским 
центром, где можно было бы 
помогать всем студентам Аста- 
ны.

Асель ЖУМАГУЛОВА 
Фото предоставлено 

поликлиникой №3
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 Игры прошли в необыч-
ном формате и состояли из 
восьми пунктов, где на каж-
дом нужно было выполнить 
веселое задание. 

Участники команд стара-
лись быстро и шустро переда-
вать мячи друг другу, катались 
на лыжах, показали мастер-
ство в игре с шайбой, соревно-
вались в лепке снеговиков, а 
также отвечали на интеллек-
туальные вопросы. 

Каждый из участников от 
души пытался внести свою 
лепту, защищая честь своего 
класса.

- Наша цель - чтобы дети с 
хорошим настроением вышли 
на каникулы. Поэтому данное 

мероприятие решили провести 
перед отдыхом, чтобы малыши 
с новыми силами вернулись на 
занятия, - говорит директор 
школы Акмоншак НУГМАН. 

Детей поддержали родите-
ли и педагоги. 

- Благодаря сплоченности и 
дружбе достигаются хорошие 
результаты, - считает замести-
тель директора Гульнур УТЕ-
НОВА. 

Соревнований без побе-
дителей не бывает. Самыми  
шустрыми и ловкими оказа-
лись дети и родители 1 «Г» 
класса, которым вручили ку-
бок. Все участники соревнова-
ния получили дипломы и по-
ощрительные призы. 

- Когда мне предложили 
защищать честь класса, я сра-
зу согласился. Пришли всей 
семьей. Все члены команды 
были настроены на пози-
тив. Каждый из участников 
справился с поставленной за-
дачей. Хочется, чтобы такие 
мероприятия проводились 
чаще. Это поднимает дух, 
объединяет родителей. Мы 
становимся единомышленни-
ками. Думаю, это играет роль 
в организации учебного про-
цесса нашего класса, а также в 
жизнедеятельности школы,- 
поделился впечатлениями 
участник команды 1 «Г « клас-
са Жандос ДОСМАИЛ.

Шустрая команда 1 «Г»
10 февраля первоклассники столицы уйдут на дополнительные 
недельные каникулы. Накануне в школе-гимназии № 58 имени 
Ильяса Жансугурова родители вместе с детьми устроили 
спортивные состязания. 

- За год в Астане провели 778 
спортивно-массовых мероприя- 
тий с охватом более 600 тысяч 
человек. Самыми крупными из 
них были чемпионат Азии по 
настольному теннису, чемпио-
наты мира по шахматам среди 
клубных команд, по асык ату, па-
уэрлифтингу, грепплингу, спор-
тивному и боевому самбо среди 
взрослых, международные тур-
ниры по греко-римской борьбе 
среди юниоров 2002-2004 г.р. па-
мяти Жаксылыка Ушкемпирова, 
по дзюдо GRAND SLAM, Davis 
Cup по теннису «Сборная Казах-
стана - сборная Дании», по джиу-
джитсу AJP Kazakhstan National 
и т. д. Всего в столице прошло 
34 легкоатлетических забега, 
марафона и 10 велопробегов, в 
которых приняли участие более 
56000 человек, - сказал руководи-
тель управления.

АСТАНА -  
город спортивный
В Астане работают 992 коллектива физической 
культуры, спортивного и физкультурно-
оздоровительного направления, их занятия 
системно посещают более 600 тысяч человек. 
Охват массовым спортом населения растет 
из года в год. Об этом и других показателях, 
достигнутых за 2024 год, на брифинге  
в Службе коммуникаций рассказал руководитель 
столичного Управления физической культуры  
и спорта Василий ЛЕВИТ.

Всего в столице за год 
прирост регулярно 
занимающихся 
спортом составил 
48508 жителей,  
или 39,1%.

На сегодняшний 
день в городе 
функционирует более 
800 спортивных 
сооружений. В том 
числе 35 крупных 
объектов, 17 из них 
узконаправленные  
по видам спорта. На днях в столичном хоккейном 

клубе «Барыс» состоялся очередной тур 
чемпионата Казахстана среди детей до 
14 лет. 

В лиге А среди юношей 2011 г. р. 
столичная школа соревновалась с клу-
бом «Торпедо» из Усть-Каменогорска. 
Встреча на льду выдалась жаркой. Игра 
команд, считающихся одними из луч-
ших в республике, завершилась со сче-
том 5:7 в пользу гостей.

- Наши юные хоккеисты прово-
дят тренировки 5 раз в неделю. На 
ответный матч мы поедем в Усть-

ЛЕД И ПЛАМЯ
IX зимние Азиатские игры стартовали в Харбине. В составе 
сборной Казахстана первыми в дело вступили хоккеисты, 
керлингисты и шорт-трекисты.

турниры по стритболу, велоза-
бег.

- В 2025 году запланировано 
проведение 1108 спортивных 
мероприятий: 61 - международ-
ные, 97 - республиканские и 950 
- городские. Управлением также 
ведутся работы по реализации 
государственного спортивного 
заказа. На сегодняшний день в 
городе функционируют 1023 сек-
ции по 31 виду спорта, оказывают 
услуги 415 поставщиков, 22841 
активный ваучер. Самые попу-
лярные секции: шахматы - 254 
(8781 ваучер), дзюдо - 113 (2616), 
карате - 98 (1667), бокс - 93 (1527), 
футбол - 76 (2573), художествен-
ная гимнастика 54 (2122 вауче-
ра), - сообщил Василий Левит.

По словам руководителя 
управления, в 2024 году в столи-
це построено 180 спортивных и 
тренажерных площадок во внут- 
ридворовых помещениях. 

- На сегодня в столице функ-
ционируют 10 спортивных 
школ. Общее количество зани-
мающихся в этих учреждениях 
составляет 9236 человек, что на 
521 человека больше, чем в 2023 
году. В Астане в целом культиви-
руются 172 вида спорта и спор-
тивные дисциплины, включая 
олимпийские виды спорта - 50, 
неолимпийские виды спорта - 
51, национальные виды спорта 
- 10, параспорт - 56, технические 
виды спорта - 5, - сказал Василий 
Левит.

По его словам, в летний пе-
риод в городе реализовали со-
циальный проект AULA FIT сре-
ди жителей города, 15 опытных 
тренеров провели тренировки в 
30 дворах столицы. Успешно реа- 
лизован и проект Funny Sport, 
в рамках которого были орга-
низованы занятия по фитнесу, 
йоге, забегу и другим видам 
спорта для всех возрастных ка-
тегорий, проведены марафоны, 

результат в четвертьфинальном забеге. 
А астанчанин Адиль Галиахметов в ком-
пании с Денисом Никишей, Яной Хан и 
Алиной Ажгалиевой закрепили успех в 
полуфинале. Решающий забег эстафеты 
состоится сегодня. 

Астанчане также отметились в инди-
видуальных забегах. Так, Абзал Ажгалиев 
пробился в четвертьфинал в мужском за-
беге на дистанции 500 метров, а Адиль Га-
лиахметов и Айбек Насен - на 1000 метров. 
Малика Ермек добилась аналогичного ре-
зультата на тысячеметровке у женщин, а 
Мадина Жанбусинова - на дистанции 1500 
метров. 

Максим УДОД
Фото Сали САБИРОВА,  

пресс-службы НОК Казахстана

Ледовая дружина Казахстана бодро 
и бойко начала хоккейный турнир, вы-
дав на старте три убедительные победы. 
Сначала под раздачу попали сборные Таи-
ланда - 12:0 и КНР - 6:1. Но больше всех по-
страдала команда Тайбэя, которой наши 
хоккеисты «наколотили» 17 безответных 
шайб. Впрочем, самые опасные соперни-
ки еще впереди. Сегодня казахстанцы сы-
грают со сборной Японии, а 10 февраля - с 
командой Южной Кореи. 

5:7 в пользу гостей
Специализированная детско-юношеская спортивная школа 
по хоккею с шайбой № 10 воспитала не одно поколение 
сильных спортсменов. На IX зимних Азиатских играх  
в Харбине, которые стартовали 7 февраля,  
шесть хоккеистов этой школы защищают честь страны.

Каменогорск. В прошлом сезоне завоева-
ли бронзу, в этом году будем бороться за 
лучший результат, - сказал заместитель 
руководителя по учебно-тренировочной 

части специализированной школы  
№ 10 Марат САДЫРОВ.

Сейчас в этой школе бесплатно тре-
нируются 538 детей.

Женская сборная Казахстана также по-
казала сверхрезультативную игру, после-
довательно обыграв команды Гонконга - 
12:0, Таиланда - 9:0 и Тайбэя - 5:1 и получив 
право играть в элитной группе A. Завтра 
матчем с Южной Кореей казахстанки за-
вершат групповой этап. В элитной группе 
они сыграют с командами Японии, Китая 
и все той же Южной Кореи. 

В турнире по керлингу среди смешан-
ных пар команда РК после двух стартовых 
поражений от Южной Кореи и КНР доби-
лась побед над Катаром -7:4 и Кыргызста-
ном - 12:5, но уступила в решающей встре-
че сборной Филиппин - 2:11 и потеряла 
шансы на медали. 

В соревнованиях по шорт-треку сбор-
ная Казахстана успешно проявила себя в 
смешанной эстафете на 2000 метров, за- 
воевав место в финале. Примечательно, 
что весомый вклад в это достижение внес-
ли спортсмены из Астаны. Многоопыт-
ный Абзал Ажгалиев и Малика Ермек в 
содружестве с Ольгой Тихоновой и Мер-
саидом Жаксыбаевым показали первый 


